
Vor Sitzungsbeginn wurde dem Ausschuss ein vorläufiger Auszug aus der Sitzung des Hauptaus-
schusses vom 16.11.2010 mit einer Übersicht der Wirtschaftsagentur zu erfolgten Ansiedlungen 
vorgelegt. Herr Schaarschmidt wünscht einen jährlichen Bericht der Wirtschaftsagentur zur Wirt-
schaftskooperation „Nordgate“. Herr Oberbürgermeister Dr. Tauras sagt dies zu. Im Anschluss 
daran beantwortet er Fragen der Ausschussmitglieder. Herr Hahn schlägt vor, die erste Sitzung 
des Finanz- und Wirtschaftsförderungsausschusses in 2011 im LOG  IN abzuhalten und bei die-
ser Gelegenheit Herrn Schwartze, Geschäftsführer der Wirtschaftsagentur, folgende ungeklärte 
Fragen zu unterbreiten: 
 
Ratsherr Seib: „Wieviele Arbeitsplätze wurden mit den Unternehmensansiedlungen geschaffen?“ 
Ratsherr Kluckhuhn: „Inwieweit war  Nordgate an den Unternehmensansiedlungen beteiligt?“ 
 
Außerdem wünscht Ratsherr Kluckhuhn eine Kosten-Nutzen-Gegenüberstellung, wenn die Stadt 
Neumünster weiterhin Mitglied der Wirtschaftskooperation „Nordgate“ bleibt oder die Mitglied-
schaft kündigt. 
 
Beschluss: 
 
Der Ausschuss stimmt der Vorlage im Rahmen der Vorberatung einstimmig zu. 


